

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Víctor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, martes 27 de abril de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

Bernardo Soto

HA SIDO UNANIMEMENTE
ELECTO PRESIDENTE DE LA
REPÚBLICA PARA
EL PRÓXIMO PERÍODO
CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1.00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... " 0.10

CALENDARIO.

ABRIL DE 1886.

ESTE MES TIENE 30 DIAS.

Mar 27 Santos Pedro Arnegol, Toribio arz., Anastasio papa, y Sat. Zita. (*Letania mayor.*)

Mier. 28 Santos Prudencio, ob. Pablo de la Cruz, y Santa Valeria, mr.

EN LAS NOVEDADES.

Hay sombreros para los Sres. Magistrados, Profesores y empleados de la Administración civil.

Manuel Veiga.

DIARIO DE COSTA-RICA.

La Semana Santa.

Suspendimos nuestras tareas ordinarias el domingo 18 del corriente; y al proceder así, como entonces lo advertimos, dábamos una prueba clara del respeto que nos inspiran las creencias y las

costumbres de un pueblo esencialmente católico.

No pertenecemos nosotros, ni podemos pertenecer al número de los que se exageran en sus sentimientos y en sus expansiones; antes por el contrario si algo deseamos en el orden moral, es que la armonía fraternal exista á pesar de todas las divergencias; y que vínculos cada vez más fuertes de tolerancia, unan para siempre los elementos vitales de la sociedad.

Al amparo de este deseo, desarrollamos nuestra conducta; y si en el fondo del alma conservamos ideas propias que acaso no del todo se armonizan con las ideas generales, conservamos también el liberal propósito de inclinarnos ante el santuario donde viven y se agitan los dogmas que predominan.

Por otra parte, la Semana Santa, para nosotros, trae los más gratos, los más consoladores recuerdos. Cada función de esa Semana, suprimiendo lo que aparece como simple é inconveniente aparato; suprimiendo la decoración fantástica que tarde ó temprano tiene que convertirse en cenizas al simple contacto de la llama purificadora que se denomina Verdad, representa episodios sublimes.

¡Qué figura tan imponente la figura de Cristo!

No es la figura del magnate afortunado, ni la del guerrero salvaje del Oriente; ni la del hombre que realiza combinaciones con el objeto de engañar á la muchedumbre, casi siempre tan variable como el viento y casi siempre tan propensa á las fuertes emociones.

No es la figura del terror que invade, ni de la rebelión que destruye, ni del odio que tala, ni de la intolerancia que asesina.

No representa las emanaciones de la antigua esclavitud bíblica, que todavía se desprenden fatídicas por entre las mal cerradas aberturas de la tradición.

Ni se exhibe ante la humanidad con el rayo del Sinaí ni con la terrible mancha de sangre de la venganza israelita.

Es la figura de la Revolución universal, divina á fuerza de ser sublime; Revolución que proclama la teoría del amor y de la caridad; que predica el ejercicio del perdón; que detiene los furios de la turba que apedrea; que purifica á la mujer caída; que infiltra en el árbol social la savia poderosa de la virtud; y que graba en el alma los caracteres eternos de la esperanza.

Es la figura admirable de las positivas rehabilitaciones; la que enseña al mundo el poder persuasivo de la palabra pura y honrada; la que en vez de matar á Saulo, lo deslumbra con un rayo de luz celeste, y lo atrae con una mirada conducida por las fulguraciones del cielo; la que siembra por todas partes y por todas partes cosecha; la que vigoriza el carácter con la influencia de sus doctrinas, y seca las lágrimas con el calor de la fe.

Jesucristo es el liberalismo verdadero.

San Pablo es la interpretación exacta.

Qué importa que el apostolado haya sufrido alteraciones, al pisar la candente arena de los acontecimientos?

Qué importa que la veneración degenera, y que en un momento especial, se confundan por lamentables extravíos la base de la verdad y la base del error?

Los cuadros apócrifos de las galerías históricas desaparecen; la crítica severa completa la obra del tiempo.

Así mismo desaparecen también las nieblas que la exageración esparce sobre las cumbres del Calvario, y los odios que acumula sobre las cumbres del alma.

Y después de todas las labores, y de todas las luchas, y de todas las controversias, Cristo aparecerá siempre, como fundador de la virtud depurada, y como guía de los que andamos por este valle de transiciones.

Y después de todo, será siempre el apoyo del liberalismo sensato, fuerza primordial de las sociedades modernas.

No hay fuego capaz de destruir ese brillante; no hay huracán poderoso para derribar ese árbol; no hay hacha que pueda romper esa cruz.

Leyendo lo que se conserva de las palabras de Cristo, el corazón se enternece y se purifica.

Leyendo la relación de los actos del Salvador, la misma soberbia decae y la humildad sonríe.

Aquellas palabras, prolongadas en eco no interrumpido á través de los siglos, despiertan á los pueblos que la tiranía adormece, y llaman á los espíritus que el vicio abate.

Aquellos hechos son la inspiración, son el vigor íntimo, son la fuerza secreta de todos los libertadores.

Con las hojas del huerto de las Olivas, no puede avivarse la hoguera inquisitorial. Con la sangre del Calvario se purifican las generaciones.

Hé aquí breve y ligeramente expresada nuestra opinión cristiana.

Las funciones religiosas, cómo difieren de la majestad de la rendición!

Una imagen de Cristo conducida por las calles, con largas y gruesas sogas, y una cruz horizontalmente colocada sobre el hombro; rodeada de curiosos y de creyentes, y seguida de otras imágenes imperfectas y temblorosas...

No deseamos causarle disgusto á nadie; pero no podemos callar: eso es una profanación!

Nos explicamos perfectamente las diversiones populares; los grupos que en nuestros países recorren las calles en ciertos días cantando coplas al son de la guitarra y al compás del tambor.

Nos explicamos el entusiasmo con que en cierta provincia de Madrid, jóvenes alegres y muchachas rollizas entonan por las calles, durante la Noche Buena.

Vamos á Belén,
Vamos á adorar
El vino pardillo
Que hay en Fuencarral.

Pero no aceptamos que de la tragedia de Cristo se haga una comedia.

Lo divino del sacrificio que nos redimió, no puede tener propia representación humana.

Si fuéramos cronistas rigurosos; si no temiéramos mala interpretación del sentimiento verdaderamente religioso que nos mueve á trazar á la ligera estas líneas, agregaríamos que durante la Semana Santa, en vez de un recogimiento que en algo correspondiera á la majestad de Cristo no ha habido sino esto: "Confesionarios y campanarios; brumas y espumas; diversión, procesión, salmón, y jalón"

BOLETIN.

Con el mayor placer, y guiados por un sentimiento estricto de justicia, vamos á dar cuenta del admirable concierto dado por el concertista de violín Sr. R. Rebagliati, el domingo, en el Teatro Municipal.

Goza el señor Rebagliati de envidiable reputación como artista. Así pues, existía el deseo de conocer, siquiera en parte su habilidad.

A pesar de la lluvia, la concurrencia no fué escasa; concurrencia que revelaba ansiedad de oír y de juzgar.

Levantado el telón, apareció el distinguido profesor don Roberto Uricoechea, quien dirigió la obra de Juana de Arco, ejecutando al mismo tiempo en el piano. Obtuvo frecuentes aplausos, muy merecidos por cierto; aplausos que como aprobación se dirigían también á toda la orquesta.

Exactamente lo mismo tuvo lugar en la segunda y tercera parte del concierto, cuando se tocó *El Trovador* y el valse *Dolores*.

El trio para piano, armonium y violoncello, tocado por los Sres. A. Monestel, R. Uricoechea y P. Jiménez, resultó excelente. Hubo gran precisión y grande exactitud.

Una aria para tenor fué cantada por el señor Uricoechea. El famoso pianista quiso darle nueva expansión á su carácter de artista, y ha probado que posee voz melodiosa y expresiva.

Llegó el momento ansiado, se presentó el señor Rebagliati, y fué saludado por una salva de aplausos.

Tocó "Orfeo," gran concierto que él mismo había compuesto. Lo acompañó en el piano el señor Uricoechea.

Teníamos alta idea del Sr. Rebagliati. Sabíamos que había hecho ruido, y que había ganado coronas y medallas en otros países. Pues bien: oyéndolo, esa idea se ha quedado como valle, delante del cual la admiración es cúspide.

Qué notas las de ese violín; desde las graves, hasta las armónicas; y qué dulzura, y qué suavidad, y qué firmeza en la vibración.

La mazurka que ejecutó después el Sr. Rebagliati, causó más que entusiasmo. Parecía que el violín no era un instrumento sino que tenía un corazón animado por la poesía.

Después del valse "Vivir y amar," admirable, sublime como composición y como ejecución, el Sr. Rebagliati tocó á instancias y súplicas del público, una danza curiosísima. Con una mano hacía salir de las cuerdas todas las notas y todas las armonías. Con la otra manejaba el arco y remataba, golpeando sobre las cuerdas, y siempre conservando dulce armonía, el compás de un tambor.

Los aplausos interrumpían á veces; concluido todo, el artista fué felicitado generalmente por la concurrencia.

Los señores. Alejandro Monestel, en el armonium, Jesús Núñez en el piano, Pilar Jiménez en el violoncello y José Caldada en la flauta, tocaron de un modo admirable, y participaron de los elogios justísimos del público.

El señor don Luis Batres cantó una romanza preciosa. Posee el señor Batres una voz delicada, sentimental y de muy grata expresión.

El señor don Jose M. Chávez M., distinguido discípulo del inteligente y hábil profesor don R. Uricoechea, tocó el piano con maestría; ora acompañando el "aria para tenor," ora en la fantasía para dos pianos, fantasía en la cual, sin necesidad de que se marcara el compás, hubo la más completa uniformidad en los sonidos y en las armonías. Don Roberto Uricoechea dió una vez más en esa fantasía, claras pruebas de su talento artístico. Inventó variaciones, acumuló cadencias; hizo más difícil su papel y triunfó como de costumbre. Su discípulo es una esperanza para el arte costarricense.

Se nos asegura que por atender á reiteradas súplicas, se va á dar otro concierto el miércoles ó jueves.

Los sábios que están examinando la colección de *Papyrus*, que consisten de varios miles de

rollos hallados en el Fayoum en Egipto, y comprados por el Archiduque Rainer, acaban de descubrir entre ellos varias cartas autógrafas del Profeta Mahoma.

Descanse en paz la noble alma del ilustre General Ricardo Gaitán Obeso.

El General Gaitán murió en Panamá hace pocos días.

Fué jefe principal de la pasada revolución, y en su carácter de tal, procedió valerosamente siempre, hermanando la energía con la generosidad.

Don José María Samper, se ha separado de la redacción del periódico titulado "La Nación".

En su renuncia expresa que su edad y sus achaques no le permiten ya ocupaciones perseverantes. Durante los últimos meses el señor Samper ha publicado 130 artículos sobre política, y unos 200 sobre otros asuntos, especialmente filosóficos ó literarios.

Importantes en alto grado son los actos del Poder Ejecutivo, realizados durante los últimos días. Importantes, no sólo porque cierran como con llave de oro el programa del período que concluye, sino también porque preparan, con admirable tino y laudable destreza, la fructuosa obra del porvenir.

Todo es avance y progreso, bajo la dirección del patriótico régimen establecido. Las mejores máximas de administración cobran fuerza y vida, eficacia é influencias, sometidas al calor de la voluntad superior que tiene el delicado encargo de encaminar hácia felices resultados, los elementos productivos de esta joven sociedad.

En el despacho de Relaciones Exteriores, no se ven más combinaciones que las naturales y sencillas de una justiciera benevolencia.

Costa-Rica conoce su posición y sus intereses; sabe muy bien que viviendo en armonía con los demás pueblos, y dando constantemente pruebas de su leal amor al derecho y de su leal respeto al deber, conserva las probabilidades más claras de conservación, y funda las bases más firmes de prosperidad.

El culto no ofrece dificultades insuperables; ya que el Gobierno en cumplimiento de la ley, ni persigue por capricho lo justo ni tolera por debilidad lo malo: que concediendo amplias garantías á toda fe y á toda creencia no produce malestar, no causa desagrados.

Se vela por el orden público, sin restinguir la libertad personal, y sin inclinar ninguno de los platillos de la balanza política con el peso de la violencia; y en vez de separar como antes se habia separado, por necesidades funestas de funestas dictaduras, hoy se regulariza completamente la noble comunión de la libertad en el derecho.

La Instrucción Pública progresa. Hay criterio inteligente para dirigirla; abnegación para sostenerla; fuerza para impulsarla.

Los asuntos de guerra, se reducen, ó mejor dicho se ensanchan hasta tomar la forma de prudente previsión; y muy pronto en los cuarteles como en las escuelas, habrá constante abono para las inteligencias, riego saludable para las almas.

En otras partes se procura conservar las tinieblas al rededor del soldado. Aquí se aspira á que el honor y la disciplina surjan siempre de la idea desarrollada, y del carácter enaltecido: que el Gobierno en sus afanes de patriotismo y en sus desvelos por el porvenir quiere que lazos de instrucción moral y científica sean los que ligen al ciudadano con la Patria; al subalterno con el superior; al ejército con la lealtad.

Por lo que hace al régimen interior, confiado á la acción tranquila, sobria y sensata del Ministerio de Gobernación, justo es aplaudirlo. En él como en lo demás hay virtud clara, laboriosidad evidente, y superior tendencia progresiva.

La Hacienda ha sido, muy especialmente, el objeto principal de los actos recientes á que nos venimos refiriendo.

Un decreto del Excelentísimo Sr. Gral. Presidente, ha dispuesto la supresión de un cuartel, y la de varios destinos militares. Si no estamos mal informados la economía anual que tal medida produce, no baja de sesenta á setenta mil pesos.

Y los compromisos de la deuda se cumplen con rigurosa fidelidad: y los pagos se efectúan á plazos fijos; y el crédito, como es natural, adquiere cada vez más notables y lisongeras proporciones.

Al continuar nuestros trabajos, por las fiestas interrumpidos, cumplimos un grato deber saludando con respeto y felicitando con justicia al Gobierno que tan asiduamente vela por el progreso nacional.

Continúan nuestros vecinos, los nicaragüenses, activamente ocupados en el debate electoral.

Como sucede siempre en casos análogos, el debate no versa ya tanto sobre el mérito de los candidatos, sino sobre los diversos individuos que aparecen sosteniéndolos.

Difícil, muy difícil es prever el resultado.

Con tal de que la paz se conserve, aún cuando haya exageraciones de pluma. Estas, al fin, admiten rectificaciones.

Por motivos de salud, se ha separado de la Presidencia de Colombia, el Sr. Dr. D. Rafael Núñez. Lo reemplaza temporalmente el señor General José María Campo Serrano.

Nuestro colega "La Nación" de Bogotá espera de la administración del General Campo Serrano, grandes beneficios, y hace notar que la promesa de estilo fué recibida según nueva fórmula de invocaciones religiosas.

Leemos en "El Independiente" diario de Nicaragua:

Sensible defunción—El lunes 16 del presente dejó de existir en León el señor don Pedro J. Alvarado, Cónsul de Costa-Rica y uno de los comerciantes más distinguidos de occidente. Con su muerte, pierde aquel departamento uno de los hombres que le eran más útiles. Fué incapaz en el trabajo y fomentó de una manera activa y poderosa el cultivo de la caña de azúcar.

La honradez más cumplida fué la norma de sus actos todos. Tras de sí no deja más que gratos recuerdos, la gratitud en el corazón de muchos y el dolor que ha ocasionado su ausencia eterna. En el hogar, fué modelo ejemplar de virtudes. Acompañamos en su duelo á la viuda y á su hijo, cuyo pesar es muy justo. Han perdido lo que jamás puede una familia reponer: la providencia del hogar y el amor de un esposo y padre que supo religiosamente llenar sus deberes y vivir una vida limpia de toda mancha.

La señora J. M. Morrill, residente en Washington-ville, Condado de Orange, en el estado de Nueva York,—se asegura que ha descubierto un remedio para curar el terrible cáncer en 48 horas, afirmándose que si no efectúa la cura, no reclamará paga por su trabajo. Si esto es cierto, no cabe duda sino que se ha encontrado el medio de proporcionar, cuando

menos alivio, para una de las enfermedades de las muchas españolas que afligen á la humanidad.

EL DESDEN.

POR CESAR CONTO.

Sacia, mujer, tu orgullo, desgarrando
Mi corazón ardiente que te adora,
Y haciéndome apurar hora por hora,
La envenenada copa del desdén.
¿Esclavo no soy yo? ¿No eres tu reina
Sentada en el dosel de la hermosura?
Ven á gozarte, pues, en mi amargura,
En mi martirio á solazarte, ven?

Compláctete en mi mal. Ese es el goce,
Ese de la belleza el privilegio;
Hollar un corazón no es sacrilegio
Ni es un crimen matar una ilusión.
Dios ha formado el corazón del hombre
Y le ha dado altivez, nobleza y brío,
Para que una mujer con desvarío
Lo convierta en juguete, en irrisión.

¿Necio de mí que arrebatado y ciego,
En brazos me arrojé de la esperanza
Buscando amor en tí, como se lanza
El ave incauta á la traidora red!

¿Necio de mí que crédulo y confiado,
Inclinando ante tí mi altiva frente,
Quise apagar en ponzoñosa fuente
Del corazón la poderosa sed!

Cuando á tus plantas tímido me viste.
(Que es tímido el amor cuando es sincero)
Dijiste para mí: "gozarme quiero.
Haciéndole apurar tormentos mí;
Quiero verlo humillado, suplicante,
Implorar compasión inútilmente;
Sí, quiero verle mísero y doliente,
Arrastrarse á mis pies como un reptil."

¿Lo has conseguido? ¡Ah, jamás, señora!
Te adoro, sí, con ciega idolatría,
Tu imagen me persige noche y día.
Y eres mi único amor, mi único bien.
Puedes saciar tu orgullo desgarrando
Mi corazón que te ama ardiente y puro,
Pero no lograrás, yo te lo juro,
Humillarme jamás con tu desdén.

LA RECOMPENSA.

Hay en el valle que mi Laura habita
Un rincón, entre arbustos escondido,
Donde tienen las tórtolas su nido
Y las auras se dan amante cita.

Levántase en su centro una casita,
Cuyo tejado, por el sol herido,
Brilla con el matiz de oro bruñido
Como torre de arábiga mezquita.

Cerca de esa mansión tan hechicera
Se abre en el bosque pabellón esbelto
Vestido de jazmín y enredadera.

Allí fué donde, impávido y resuelto,
Pinté á Laura mi afán de tal manera...
Que me dió un bofetón de cuello vuelto.

M. del PALACIO.

EPIGRAMAS.

El lujo de esa pobre
Ya no me extraña,
Para vestir el cuerpo
Desnuda el alma.

Ventura de Aguilera.

TELEGRAMAS

MINENOPOLIZ, abril 14.—A las 2 p. m. se han recibido noticias de un

ciclón que hubo esta tarde en Saint Cloud. 75 personas fueron estropeadas y la mitad del pueblo destruido.

CHICAGO, abril 15.—Un despacho especial de Saint Paul refiriéndose al ciclón de Saint Cloud dice que el ciclón comenzó como á las 3 de la tarde formando remolinos de cerca de 1,000 pies de diámetro, descarriando todos los árboles en su círculo ó retorciéndolos por el tronco: grandes piedras eran arrancadas y arrojadas por el viento. La estación de Sank Rapids Pic fué casi molida: los alambres están todos en el suelo. Aún no se ha podido tener detalles.

SAINT PAUL, MINESOTA, abril 15.—Las noticias del ciclón ocurrido anoche no fueron exageradas. Hubo 49 personas muertas, cerca de 200 heridas y muchas han desaparecido. En Sank Rapids no quedó en pie una sola casa de comercio en la calle principal. El viento arrastró todo lo que encontró en una faja de cuatro cuerdas de ancho en que se hallaba la casa consistorial: varios empleados del condado fueron muertos.

NUEVA YORK, abril 15.—Se con firma el futuro enlace del Presidente Cleveland. El Gral. Rich dice que puede asegurar que la noticia del casamiento de Mr. Cleveland, es exacta y que se verificará en la Casa Blanca en junio próximo.

SAINT-CLOUD, abril 17.—Una misa solemne de "requiem" se celebró esta mañana en la catedral en presencia de trece de las víctimas del ciclón.—Iguales ceremonias se verificaron en la Iglesia de la Inmaculada Concepción en presencia de los restos de cuatro más. Los muertos fueron enterrados en dos grandes fosas, nueve adultos en una y en la otra ocho niños. Cincuenta y cuatro heridos asisten en el hospital; cada casa de la vecindad tiene uno ó mas heridos.

Catorce fueron enterrados en el cementerio de Sank Rapid.

KANSAS CITY, abril 17.—Mr. de Arry de Saginaw, miembro de la Junta directiva de los caballeros del Trabajo, pronunció un discurso en una asamblea pública en los salones de la cámara de comercio en la noche. Dijo que la última huelga había definido una lucha entre los caballeros del Trabajo y Jay Gould y que se proponían hacer uso de toda su energía con todo el poder de que la orden pudiera disponer para obligar al magnate á entrar en arreglos aunque para esto fuera necesario interrumpir el comercio del país.

NUEVA-YORK, abril 17.—John Biglow que con Mr. de Lesseps y como delegado representante de la cámara de comercio de Nueva-York, hizo una visita de inspección al Canal de Panamá, ha presentado su informe que lleva once columnas de periódico. Con respecto al tiempo en que se concluya la obra, dice que sería tan seguro predecir los vientos que reinaban en San Petersburgo, el día de Navi-

dad como el tiempo en que el canal sería construido y á cuanto ascenderá el costo.

ALBANY, abril 19.—El Gobernador del Estado firmó hoy una ley en que se manda que doce horas sea el trabajo de día en los tranvías de las ciudades de Nueva-York y Brooklyn.

WASHINGTON, abril 19.—Se han recibido informes en esta ciudad de que el Gobierno de la República Argentina ha suplicado que se retire á Mr. Hana Ministro de los EE. UU. en aquel país.

WASHINGTON, abril 19.—Todos los miembros del comité especial para tratar sobre las dificultades del Trabajo se hallaban presentes en la asamblea de esta tarde. Después de una corta discusión sobre la mejor manera de seguir la investigación, acordó el comité hacer comparecer á los señores Gould, Hopkins, Ponderly y Mr. Powel. El comité desea procurarse toda la correspondencia cruzada entre estos señores con relación á la huelga del Oeste y dará principio á su investigación aquí el martes tomándoles declaración á Powderly y Mr. Dowell en ese día y el miércoles y jueves á Jay Gould y Hopkins. El domingo próximo el comité partirá para Saint Luis y después de haber tomado las declaraciones que sean útiles, los miembros se dividirán en los dos sub-comités: uno de ellos se dirigirá á Fehison Kansas, y el otro á Fortwerth. Siguen reuniéndose los informes relativos á la huelga en los lugares y en las líneas del trayecto. El comité se propone presentar pronto su informe y está resuelto á hacer una información completa é imparcial.

BALTIMORE, abril 19.—Los cocheros que se declararon en huelga el jueves y que aún están así no tienen probabilidades de llegar á un arreglo con las compañías. Se harán esfuerzos á principios de la semana próxima para conseguir cocheros bajo la protección de la policía. Hasta aquí no ha habido violación de la ley.

NUEVA YORK, abril 19.—El Comité ejecutivo de la asociación de cocheros resolvió declararse en huelga en todas las líneas de esta ciudad con excepción de la 8ª y 9ª avenidas á las cuatro de la mañana de hoy.

Limón, abril 25.

A las 4 p. m. fondeó el vapor inglés "Foxhall" procedente de Nueva Orleans, 538 toneladas, 30 tripulantes, 4 días y 16 horas de mar y al mando de su capitán J. H. Brown.

Trajo de pasajeros á los Señores T. Castro y Sra. D. N. Phelps R. H. Walther, Filds Berarch, y 9 individuos de cubierta; y de carga 1004 bultos de mercaderías, 6 sacos de correspondencia y consignado al Señor M. C. Keith.

LOTERIA.

Sorteo para el domingo 16 de mayo próximo.

\$ 3.000 a la suerte.

Vendo billetes, y remitiré a las provincias libre de porte.

San José, abril 26 de 1886.

J. Teod. Quirós.

12 v. 1

La colorada.

Compra y venta de cápsulas, lomismo que revólveres de buena calidad, alambre para cercar, dibujos para escuelas.

Vende tres urnas cristal y papel de paja para cigarrillos.

San José, abril 27 de 1886.

J. Teod. Quirós.

12 v. 1

Carne gorda

y barata calle del laberinto casa de las niñas Frer.

Juan Hernández R.

Café de Liberia.

Vendemos semilla fresca de excelente calidad, del famoso café de Liberia en África que se produce admirablemente en todas las costas y demás lugares cálidos de los trópicos.

Echeverría & Castro.

10-v.-3

Manteca

en latas y barriles.

Azúcar refinado

y

HARINA

"Golden Gate,"

ACABAN DE RECIBIR,

LUIS ELLINGER & HERMANO.

3 v. 3

HISTORIA

DE

CENTRO-AMERICA

POR

DON JOSÉ MILLA.

Los dos primeros tomos prestados a una persona que no se recuerda por el momento, hacen falta a su dueño, quien suplica la devolución cuanto antes.

5-v.-3

AVISO IMPORTANTE

Acabo de recibir el primer envío de las famosas máquinas de coser, de dos pespuntos.

"DAVIS"

Reconocidas como las mejores que existen en la actualidad, y las que tienen mayor número de accesorios para hacer preciosidades.

PRECIOS FIJOS.

Nº D \$ 60.00

Nº 4 \$ 65.00

G. ANDRÉ.

Único Agente para Costa-Rica.

20 v. 7

Azúcar refinado DE PILÓN.

La aceptación que ha tenido el azúcar en polvo, conocido con el nombre de azúcar de familia F. T. Naranja, me ha hecho elaborarlo también en pilones de 4 media, 1 y 6 libras de peso; los que por ahora se expenderán en mi oficina, sólo al menudeo y al ínfimo precio de 5, 10 y 60 centavos respectivamente.

6 v. 3 FEDERICO TINOCO.

LA COPA BLANCA

Se sirve almuerzo, comida y cena a toda hora. Precios equitativos y servicio esmerado.

Cartago, marzo 6 de 1886.

10 v. 10.

Camas, Catres y Cunas de hierro, varios tamaños y formas.

3. v. 2. G. ANDRÉ

Hotel Cosmopolita.

ALAJUELA, COSTA-RICA

CIEN VARAS AL SUR

DE LA PLAZA PRINCIPAL.

Cómodas habitaciones, abundante y variada alimentación, y un ESMERADO SERVICIO.

Gran surtido de conservas vinos y licores.

HELADOS

jueves y domingos.

M. B. AGÜERO,

Propietario.

12 v. 12

Imp. de J. Canalias, Plaza Principal, 30

VERDADERAS PÍLDORAS del D^r BLAUD

Pocas preparaciones ferruginosas pueden ofrecerse a la confianza de los Médicos y de los Enfermos apoyadas en documentos tan auténticos como los siguientes:

Se las emplea, con el mas favorable éxito desde mas de 40 años ha, por la generalidad de los Médicos, para curar la ANEMIA, la CLOROSIS (palidez del color) y facilitar la formación de las Jóvenes. Aunque la insercion de estas Píldoras en la nueva Farmacopea francesa nos dispense de todo elogio, nos limitaremos a hacer una sola cita, la del D^r DOUBLE:

«Desde 35 años (dice) que yo ejerzo la Medicina, reconozco en las Píldoras de Bland ventajas incontestables sobre todos los demas ferruginosos y las considero como el mejor anticlorótico.»

D^r DOUBLE, Ex-Presidente de la Academia de Medicina de París.

En fin, exíjase que su nombre este grabado en cada Píldora como al margen.

DESCONFIÉSE DE LAS IMITACIONES.

Depositarío en Costa-Rica: D^r Don PANFILO VALVERDE.



ACEITE de HIGADO de BACALAO del D^r DUCOUX

Todo-Ferruginoso con Quina y Cáscaras de Naranjas amargas



Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composicion le da todas las calidades que le permiten combatir:

a LA ANEMIA, la CLOROSIS, las ENFERMEDADES del PECHO la BRONQUITIS, los CATARROS, la TISIS la DIATESIS ESTRUMOSA, ESCROFULOSA, etc., etc.

Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economia para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia a los demás medicamentos semejantes.

DEPÓSITO GENERAL:

PARIS - 209, rue (calle) Saint-Denis, 209 - PARIS

VENDE SE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL UNIVERSO

Depositarío en Costa-Rica: D^r Don PANFILO VALVERDE.

PILDORAS del D^r CRONIER

MEDICAMENTO el mas activo para curar la Clorosis Flores blancas Supresion de las Reglas Menstruaciones dificiles Dolores de Estómago Afecciones escrofulosas

al Yoduro de HIERRO y de Quinina

Estas Píldoras de una preparacion intachable y de una conservacion indefinida, restituyen a la sangre su riqueza y fortifican, poco a poco las Constituciones linfáticas, débiles y extenuadas.

Píldoras CRONIER

PARIS 9, calle de Grenelle St-Germain, 9 Depositarío en Costa-Rica: D^r Don Panfilo Valverde

Píldoras CRONIER

POUGUES

Ocupa el primer lugar entre las AGUAS DIGESTIVAS RECONSTITUYENTES

Universalmente empleada, haoo más de tres siglos, para la

General Curacion de las Enfermedades del Estómago, de las Vias Urinarias, Anemias y Clorosis,

Une a la accion de las Sales Alcalinas la eficacia de los Ferruginosos.

Está aprobada por los Médicos más eminentes.—Las Noticias e Instrucciones están en los folletos.

Se halla en todas las principales Casas de Importacion.

AGUAS de POUGUES

Las calidades indiscutibles de las AGUAS de POUGUES han sido comprobadas por la Facultad de Medicina de Francia y autorizadas en las siguientes citas de los dos de sus mas ilustres miembros.

«Las AGUAS de POUGUES obran regularizando las grandes funciones que constituyen el acto capital de la nutricion.»

Profesor TROUSSEAU, Clinica del Hôtel-Dieu.

«Las AGUAS de POUGUES muy agradables al beber son las que tienen la mayor eficacia para el Estómago y las Vias urinarias.»

Profesor BOUCHARDAT, de la Acad. de Medicina.

Las AGUAS de POUGUES no tienen ninguna accion brusca y han de producir sus resultados, como sucede con las medicinas legítimas, por via de progression.

EPILEPSIA

HISTÉRICO

CONVULSIONES

ENFERMEDADES

NERVIOSAS



¡Curacion frecuente! ¡Alivio siempre!

CON EL USO DE LA SOLUCION ANTI-NERVIOSA

Laroyenne

VENTA POR MAYOR PARIS, 7, Boulevard Denain, 7, PARIS FARMACIA DUREL

Depositarío en Costa-Rica: D^r Don PANFILO VALVERDE.